

# El Correo Nacional.

SE SUSCRIBE EN MADRID EN LA OFICINA DE ESTE PERIÓDICO, CALLE DEL PRADO, NUM. 27, Y EN LAS PROVINCIAS EN LAS ADMINISTRACIONES DE CORREOS.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIÓDICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

N. 541.

MADRID, DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 1839.

## NOTICIAS ESTRANJERAS.

### Rusia.

SAN PETERSBURGO 20 de julio.

### PREPARATIVOS MILITARES.—PROYECTOS ALARMANTES.

(Del Commerce.)

Puedo anunciar á Vds. positivamente que habiendo el gobierno ruso recibido la noticia de que los embajadores de Francia y de Inglaterra en Constantinopla trabajaban de comun acuerdo para derribar á los dos ministros que dirigen los asuntos del imperio otomano, Kosrew-baja y Halil-baja, y poner en su lugar á Hussein-baja y Reschid-baja, enemigos de la Rusia, ha tomado la resolucion de ocupar militarmente á Constantinopla y una parte de la Turquía-europea, en el momento en que haya la menor apariencia de que aquellos diplomáticos logren su objeto.

A este fin, el gabinete de San Petersburgo ha espedido al almirante Lazareff la órden de dirigirse con toda la escuadra del mar Negro á la entrada del estrecho de los Dardanelos: á los tenientes generales Grabbe y Rasevski que estan en Anapa, la órden de hacer marchar sus respectivos cuerpos de ejército sobre Erzeroum; y al general de caballería Roth la de hacer embarcar inmediatamente las tropas que tiene á sus órdenes en Odessa y en las cercanías de dicha ciudad. Tambien se han enviado hoy instrucciones, en el mismo sentido que he indicado, al gobernador general de la Pequeña-Rusia y de la Bessarabia, el teniente general conde Federow I, y á M. de Boutenieff, embajador de Rusia cerca de la Puerta Otomana.

### Inglaterra.

LONDRES 1.º de agosto.

### DESORDENES EN IRLANDA.

(Del Carlow Sentinel.)

En el pueblo de Saint-Mullins (Irlanda) acaba de ocurrir una seria collision. El constable principal de Borris, M. Cox, habia ido á Saint Mullins para restablecer el órden que habian perturbado algunos alborotadores. En un principio los constables se situaron sobre una altura que domina todo el campo. La agitacion entre el populacho era estremada con motivo de haberse apoderado la policia de 80 gallons (unas 17 arrobas) de licores espirituosos que estan prohibidos.

A las cinco, el populacho armado con palos, piedras y pedras se puso en movimiento, y trató de dar un asalto á la eminenca donde estaban los constables. El principal de estos, sin dar tiempo á la multitud para lograr esta intencion bajó impetuosamente y se metió entre los alborotadores, de los cuales arrestó á tres que se llevó y colocó en medio de su destacamento, permaneciendo así una hora, sin hacer caso de las amenazas del pueblo, al que animaban los presos levantando sus sombreros, y gritando: "si no venis á libertarnos, sois unos cobardes." A las seis M. Cox, dejando sus presos custodiados por algunos soldados de policia, se decidió á atacar á la multitud; pero apenas lo intentó, cuando se vio rodeado por todas partes y acometido con palos y piedras; una de estas que pesaba mas de seis libras hirió en la cabeza á un constable. M. Cox, viendo que los amotinados se disponian á matar á los heridos, hizo recoger á estos, y mandó á la policia que hiciese uso de sus armas. Así fue, y varios individuos del pueblo cayeron. En seguida los constables se replegaron hácia la eminenca, y los soldados de policia que cubrian la retaguardia de aquel pequeño destacamento, acosados de cerca, se vieron precisados á hacer fuego. Esta descarga hirió á varias personas, pero el pueblo recogia los heridos á medida que caian. Entonces se dispersa-

ron los grupos, y á las ocho M. Cox pudo encamarse á Borris con sus presos.

De esta refriega han resultado dos hombres del pueblo muertos y otros siete mortalmente heridos: á una muger le rompieron el brazo. El distrito está en la mas viva agitacion: se teme mucho que sean atacados los destacamentos de policia que estan situados á grandes distancias unos de otros en los condados de Werford y de Kilkenny. Sin embargo, se espera que estos temores no se realizarán.

### Alemania.

ASUNTOS DE HANNOVER.

(Del Galliani's Messenger.)

Hemos visto una carta de Hannover del 27 de julio que dice lo siguiente:

"El príncipe heredero del trono ha salido esta mañana para Nordency, adonde va á tomar baños.

"El rey ha suavizado su negativa de reponer á M. Rumann en el ejercicio de sus funciones, declarando que como estas incluyen tambien la direccion de la policia, es contrario á las leyes el que estuviese desempeñando este cargo cuando se halla bajo el peso de un proceso criminal. El día 24 se presentó á los magistrados una exposicion firmada por mas de 700 personas, felicitando á aquellos por su conducta.

"Los ciudadanos de Osnabruck han dirigido una felicitacion á M. Rumann.

"Continúan reforzadas todas las guardias y puntos militares, y numerosas patrullas recorren la capital; pero todo está tranquilo por ahora. Se han tomado disposiciones para impedir que haya disturbios en Osnabruck, y se han enviado allá varios destacamentos de artillería."

### Francia.

PARIS 3 de agosto.

### AUMENTO DE OFICIALES DE MARINA.

(Del Temps.)

Se nos asegura que se vá á aumentar muy pronto el número de oficiales de marina, añadiendo que las listas están ya extendidas y cuanto antes se presentarán á la firma del rey.

En los jefes superiores y capitanes de navío no se hará alteracion. Los capitanes de corbeta se aumentarán de 150 que hay ahora hasta 165: los tenientes de navío de 450 hasta 500; y los alféreces de navíos de 550 á 600.

Hace mucho tiempo que el servicio reclamaba esta medida que ha llegado á ser ahora urgente con motivo de las circunstancias políticas. Los armamentos que se han mandado hacer últimamente han demostrado cuán insuficiente seria el número de nuestros oficiales de marina si nuestras escuadras se viesen precisadas á tomar una parte importante en los acontecimientos que pueden acaecer en Europa.

### Portugal.

LISBOA 2 de agosto.

### FORMACION DE CUERPOS DE SEGURIDAD PUBLICA.

(Del Director.)

### REAL ORDEN.

Siendo de absoluta necesidad llevar á efecto cuanto antes la organizacion de los cuerpos de seguridad pública, no solo para cumplir la ley de su creacion, sino tambien porque el sosiego y tranquilidad de los pueblos reclaman urgentemente aquella providencia, S. M. la Reina se ha servido disponer que los administradores generales en los distritos en que está mandado que se formen dichos cuerpos, procedan de nuevo á fijar en todos los pueblos los edictos convenientes, transcribiendo en ellos los artículos 1.º, 3.º, 5.º, 11.º y 12.º de

la ley de 22 de febrero de 1838, y el 12.º del decreto de 6 de agosto siguiente, á fin de que dando la mayor publicidad á sus disposiciones, y conociéndose las ventajas generales y los intereses individuales de aquella milicia, se facilite el alistamiento de los individuos de que ha de componerse, mas sin que sean admitidas en ella sino aquellas personas que tengan los requisitos y cualidades necesarias para un servicio de tanta importancia, debiendo los administradores generales proceder con tanta circunspeccion como actividad en este punto, sin omitir el medio de la persuasion, ni ninguno de aquellos que puedan influir en el rápido y buen resultado de esta diligencia; teniendo por seguro que así como S. M. se complacerá en alabar á las autoridades que procedan con celo y voluntad eficaz, no dejará de desaprobado la conducta de las que manifiesten negligencia ó falta de cuidado. Así lo manda comunicar al administrador general de Coimbra para su conocimiento y ejecucion, debiendo en lo sucesivo dar cuenta del estado en que se halle este asunto. Palacio de Cintra 30 de julio de 1839.

JULIO GOMES DE SILVA SANCHEZ.

Iguales se han espedido á los administradores generales de Vizeu, Portalegre, Evora y Beja; y otra muy parecida al de Faro.

### ESTADO DEL MINISTERIO.

(Del Nacional.)

Continúa el statu quo respecto á la organizacion ministerial. El Sr. Presidente del consejo conserva la direccion y despacho de tres secretarías, y hallándose el Sr. Jairo Sanchez próximo á salir para los baños de Caldas, quedará una vacante mas, resultando de este estado provisorio la paralización del expediente y la falta de medidas ejecutivas que hace mucho tiempo reclama la situacion del país.

En cuanto al Sr. M. A. de Carvalho nada hay que referir sino lo que era de esperar de su genio y capacidad. El empréstito ni se ha hecho todavia ni hay esperanza de que se lleve á efecto; los empleados no perciben un maravedí y el descuento va siendo mayor cada dia. Las acusaciones contra el gobierno, á consecuencia de las demostraciones de Inglaterra y el Brasil van á tomar consistencia por la inaccion que se observa en su conducta. Es ya indudable la insuficiencia del encargado de negocios que se envió al Brasil, y no se piensa en enviar un ministro plenipotenciario autorizado suficientemente para terminar las divergencias que existen entre los dos gobiernos. Hay toda probabilidad de poder sacar gran provecho de un tratado de comercio con la república de los Estados-Unidos, y no se envia á dicho punto un diplomático capaz de representarnos y sostener nuestros intereses. Lord Palmerston amenaza tratarnos como colonos y el gobierno se contenta con publicar en el periódico oficial un artículo muy juicioso pero no suficiente para responder á la continua agresion de los estrangerados.

El ministerio no tiene un periódico que le defienda, no convierte el *Diario do Governo* en su órgano privativo, no cuida de reprimir las intrigas de los enemigos de nuestra industria, confiando acaso su defensa á los periódicos destinados espresamente á pelear por la causa del pueblo, sin pensar que sus redactores, ni sus diputados, ni reciben nada de las secretarías y aun son tildados con el título de defensores de la canalla, por la simple razon de que pugnan en favor de los intereses populares. ¿Hasta cuando clamaremos porque cese la vergonzosa apatia del gobierno?

Segun se dice ha habido últimamente algun movimiento de tropas; mas el *Diario do Governo* que debia informar al público de estos pormenores, indicando el punto á donde dichas tropas se dirigen, y manifestando que el ministerio atiende al fin á los distritos del Sur infestados por los rebeldes, se mantiene silencioso y participa del estupor en que se hallan sus patronos. ¿Se acreditará de esta manera entre nosotros el sistema constitucional? ¿Podrán hablarnos todavia de falta de experiencia los que de ese modo olvidan sus deberes mas impor-

tantes? ¿Intentará todavia el *Diario* presentar como enemigos del sistema constitucional á los que mas celo muestran porque llegue á ser una realidad?

**RASGO DE VALOR DE UN NIÑO DE 12 AÑOS.**  
En la aldea de Condal (Francia) un niño de 12 años acaba de hacer un rasgo sorprendente de filantropía y de valor. Hallábase jugando sobre la barandilla del puente que hay sobre el río Solman otro niño de ocho años, y habiéndosele ido un pie cayó al agua y hubiera perecido infaliblemente porque el río es allí muy rápido y profundo; pero vio aquel y arrojarse al agua fué obra de un momento y no sin grandes esfuerzos consiguió sacar sano y salvo á la orilla á su jóven compañero. Sabedor el prefecto del departamento de esta accion admirable en un niño de 12 años ha mandado darle una gratificacion de 50 francos.

El rey Federico Guillermo de Prusia ha cumplido 70 años el día 3 de agosto actual pues que nació en igual día del año 1770. El decaño de los soberanos actuales de Europa, es Bernadotte rey de Suecia que cumplió 76 años en 26 de enero último. Despues de este siguen por órden de mayor edad, el Papa, el rey de Dinamarca, el de Prusia y Luis Felipe que cumplirá 67 años el 6 de octubre próximo.

El *Progrés*, periódico de un departamento de Francia, dice que en el pueblo de Blaringheu un hombre que estaba costiendo se tragó por distraccion una aguja que tenia entre los labios, la cual al principio le hizo sufrir agudísimos dolores en el estómago, luego se le bajó á los intestinos y tambien le causó atroces padecimientos. Últimamente sintió que se le formaba un grano en el costado izquierdo y al tocarlo conoció que debajo de la piel asomaba la punta de la aguja la que se apresuró á arrancar inmediatamente.

El *Globe* anuncia que el buque inglés *William*, que conducía á la colonia penitenciaria de Sidney en la Nueva Gales del Sur un gran número de confinados, perdió 16 de estos entre el Cabo de Buena-Esperanza y Port-Jackson, que fallecieron de calenturas. Llegados ya á Port-Jackson se declaró otra vez la fiebre mientras estaban de cuarentena, y murieron 41 confinados mas.

El *Standard* dice, que M. Arthur Aston, nombrado ministro de Inglaterra en Madrid, en reemplazo de lord Clarendon, se halla actualmente en Aston-Hall, posesion de su sobrino en Cheshire, y que se propone marchar á encargarse de su nuevo destino por todo el mes de agosto.

**MAGNIFICO BUQUE DE VAPOR DE GUERRA INGLÉS.** Hace pocos dias que se ha botado al agua en Londres un nuevo buque de vapor llamado *Cyclops*, que será el mas grande de esta clase, armado en guerra de cuantos existen hoy en todo el mundo. Tiene 225 pies de largo, 38 de ancho y 21 de fondo: su porte es de 1,300 toneladas, de las cuales cargará 400 de combustibles para la máquina, que serán suficientes para su consumo durante 30 dias. Su tripulacion constará de 210 hombres, y ademas 20 ingenieros y mozos para la máquina, y un destacamento de marinos: su armamento constará de 18 cañones largos de 48 en la batería, y sobre cubierta 4 cañones de 48 y 2 de 96: la bala de estos últimos tiene 10 pulgadas de diámetro, y los otros cañones son giratorios por medio de un tornillo.

Este magnífico buque tiene debajo de la bateria espacio suficiente para trasportar con toda comodidad un batallon de 800 plazas con sus oficiales. La fuerza de su máquina será de 320 caballos. El *Cyclops* presentará ademas la novedad de que será buque de vela y de vapor á un tiempo, á cuyo efecto va á recibir su arboladura y aparejo completo como si fuese una goleta. Se ha calculado que seis de estos buques pueden hacer frente y aun batirse con ventaja contra 18 navíos de línea.

**GRAN CONCIERTO DADO POR EL DUQUE DE WELLINGTON.** Los periódicos de Londres hablan de un gran concierto vocal é instrumental que el duque de Wellington dió en su casa en la noche del 31 del mes pasado despues de un espléndido banquete á que asistieron SS. AA. RR. el duque y la duquesa de Cambridge, la duquesa de Gloucester y la princesa augusta de Cambridge, con otros altos personajes hasta el número de 30. Despues de la comida se empezó el concierto que fue de lo mas brillante y magnífico que se ha visto en Londres; pues ademas de estar desempeñada la parte instrumental por los mejores profesores y la vocal por los célebres artistas Rubini, Tamburini, Lablache y Grisi, se componia la concurrencia de lo mas selecto y florido de la alta aristocracia inglesa y del cuerpo diplomático, entre el cual figuraba el embajador de España el general Alava.

La casa de fieras (*ménagerie*) de Paris acaba de recibir nuevos huéspedes. Son estos un soberbio leon, una zorra azul, gamuzas y una grulla coronada.

La duquesa de Berry llegó á Wiesbaden el día 11 de julio.

## FOLLETIN.

### Recuerdos de un ciego (I).

FRAGMENTO.

I

..... Llegamos, pues, á la Nueva Liverpool (2).

Los dos carruages se detuvieron á la puerta de una fonda de bastante buena apariencia, y habiendo entrado en ella, mandó M. Oxley que nos sirviesen el almuerzo, y en tanto que le servian escribí

(1) Este fragmento está sacado de una obra curiosísima que acaba de publicar en Paris M. Santiago Arago con el título de *Souvenirs d'un Arcueil Voyage autour du monde*.

(2) Ciudad de la Nueva-Gales meridional en la Nueva-Holanda, dependiente de Sidney, que es la capital de la colonia inglesa conocida con el nombre de *Botany-bay*, á donde envían á los condenados á deportacion, cuando los hombres no pasan de 50 años y las mugeres de 45. Todo desterrado, cuando ha cumplido su condena, puede volverse á su país; pero las leyes conceden en propiedad cierta porcion de tierras á los que quieren quedarse, y se les dan provisiones para ellos y sus familias por espacio de 18 meses. Los que van á establecerse voluntariamente hacen el viaje á expensas del gobierno inglés; así es, que habiéndose fundado la colonia en 1787 por un envío de 760 deportados, en 1818 tenia ya 25,050 habitantes, y en el día pasará de 30,000 (N. de la R.)

algunas líneas en un papel y envié con él á un hombre hácia un edificio construido á la orilla del río del rey Jorge, con órden de que no se detuviese. Terminado el almuerzo, nos dispusimos á marchar.

"A V. le gusta una tierra virgen, me dijo M. Demestre, pues vaya V. preparando su admiracion."

Echaron á andar los caballos, nos despedimos con la mano de M. Lazzaretto y nos metimos en los bosques. ¡Que espectáculo se presentó á mi vista! ¡Qué imponente magestad! ¡Qué solemne silencio! ¡Qué vegetacion tan robusta, tan vigorosa, tan variada! En el Brasil y en las Molucas no se puede entrar en los bosques sino con el hacha en la mano, cortando ramas y pisando las capas formadas por las hojas secas y las ramas que las tempestades han arrancado á los árboles, y debajo de las cuales se sienten remover y escurrirse las monstruosas serpientes que han establecido allí su imperio. Aquí las cúpulas verdes formadas por los árboles se hallan á una altura incommensurable, y al pie de los gigantescos *eucalyptus* que adornan el terreno, apenas se ve algun arbustillo de un pie de alto cuando mas, entre el cual reposa siempre atenta, siempre dispuesta á dar la muerte á todo cuanto respira, la feroz serpiente negra, mas temible mil veces que el leon y la hiena de Africa ó el tigre hambriento de Bengala; mas entre los árboles que siempre se hallan á bastante distancia unos de otros, como para favorecer las atrevidas escursiones del

viajero crece un fresco y verde césped que convida á pasar mas allá y proseguir las investigaciones científicas.

Yo habia visto el Brasil y sus bosques vírgenes, las Molucas y sus inmensas cúpulas verdes, la península de Peron, y sus desoladas mesetas; habia presenciado las imponentes calmas del Oceano pacífico, habia sufrido las temibles ráfagas que salen del canal de Mozambique, y arrojan con rabia un buque hasta los hielos australes; mas todos estos fenómenos ó habian desaparecido, ó se iban borrando poco á poco de mi memoria. El tumulto de las olas arremolinadas por los huracanes no equivalen al silencio que le rodea á uno allí cuando el carruaje deja de aplastar el césped y los caballos se paran inesperadamente. Yo no me atrevia á pronunciar una palabra, mi corazón palpitaba con fuerza; en tanto que mis miradas intentaban penetrar en la inmensidad de aquellos bosques, y no se detenian sino en un término lejano y vaporoso, invadido siempre por el gigantestoso *eucalyptus*, á cuyo rededor estendia sus brazos velludos y protectores la mágica umbra del pino de Norfolk. Pónese uno á escuchar.... mas nada oye á sus pies, y nada sobre sí, pues las copas de los árboles están demasiado elevadas para poder percibir el leve ruido que produce en ellas el viento. Pero se dispara una arma de fuego, y parece aquello un aquelarte de brujas, un caos de voces, silvidos y chillidos que trastornan la cabeza; se oye como el ruido de una cascada, como el rugido simultáneo de una multitud de fieras.... Innumera-

bles bandadas de cotorras y de papagayos pardos, verdes, amarillos, lanzan fuertes chillidos que los ecos repiten á lo lejos, y que despiertan asombrados á sus compañeros; las elevadas ramas de aquellos gigantes seculares, empujadas en todas direcciones se agitan, se rompen y caen con espantoso ruido; en tanto que á corta distancia, asustada por primera vez en su vida, la serpiente negra desarrolla sus gelatinosos anillos, abre su espantosa boca en que duerme el mortal veneno, y de un solo salto recorre un vasto espacio cual pudiera una flecha arrojada por una mano robusta.... ¡Oh! Todo aquello es prodigioso, grave, imponente, sublime hasta tal punto, que cuando se ha restablecido el silencio, no se atreve uno á repetir la prueba, porque solo encontramos placer en sentir lo que podemos explicar, y no hay lengua alguna en que puedan hacerse comprensibles tales fenómenos.

Mis compañeros de viaje gozaban de mi admiracion, y yo permanecia como asombrado, y casi sin atreverme á respirar. Mas un terrible episodio en perfecta armonia con las profundas impresiones que me agitaban, vino á dar un nuevo colorido á la grandeza y magestad que tenia ya en sí misma aquella imponente escena.

Quise adelantarme solo, y M. Oxley me dijo: Tonga V. cuidado con lo que hace, los salvajes vienen muchas veces hasta aquí, y ya que V. no tema sus azagayas (1), tema á lo menos los ata-

(1) Especie de dardo ó arma arrojadiza. (N. de la R.)

luego, derrocado el feudalismo, socavar por sus propios cimientos aquella flaca garantía, reduciendo a una mera sombra su pasado, su poder e independencia.

Participaron las municipalidades españolas en gran parte de aquellas vicisitudes, y muy en breve los oficios perpetuos, las otras usurpaciones de la corona vinieron a convertir nuestros cargos municipales en puestos honoríficos, en vanidosas distinciones y en escudo y arma de las clases opulentas. Desde entonces mas bien que cuerpos populares, eran los ayuntamientos dóciles instrumentos del poder real y meras corporaciones aristocráticas.

Verdad es que se conservó todavía en ellas alguna sombra del elemento popular, pero sería preciso estar muy alucinados por la pasión ó las preocupaciones políticas, para no reconocer que esta concesión, mas que una verdadera fianza, era un engaño y burla del mismo principio electivo. La inmediata intervención que ejercían últimamente las audiencias territoriales y luego los intendentes, en la formación de los ayuntamientos y en el gobierno de los pueblos, así como los alcaldes mayores, corregidores y otras jurisdicciones especiales, no arguye en verdad mucha costumbre de parte de nuestros pueblos respecto á la institución municipal, fundada en las anchas bases en que reposa la ley de febrero.

Adolece esta ley de grandes vicios, así en su parte constitutiva como en la facultativa: así en los trámites y condiciones relativas á la formación, como en las facultades y atribuciones de los cuerpos municipales.

Para reconocer los lunares de la primera especie, basta recordar las reconocidas y triviales nociones concernientes á todo método electivo, en el cual es condición precisa que el derecho electoral se limite solo á las personas capaces de ejercer con independencia y tino este importante derecho. Verdad es que la teoría de este derecho se ensancha y hace menos severa á medida que mengua la importancia y trascendencia del ejercicio de esta prerogativa, pero no es de creer que llegue nunca su flexibilidad hasta el punto de doblegarse al principio del sufragio casi universal, señaladamente cuando se trata de la elección de personas á quienes se confía la custodia y manejo de los comunes intereses. Al considerar que en manos de un concejal está la casi libre disposición de los propios, montes y fondos comunes, así como el repartimiento de las cargas públicas y la defensa de los intereses locales, no es posible confiar sin grave riesgo el derecho electora; á la crecida masa de hombres que carecen de las cualidades necesarias para asegurar el acierto en la elección.

Este es el gran borron que hallamos, pues la aplicación del vicioso método indirecto no merece siquiera mencionarse en nuestra organización municipal. No desconocemos la naturaleza de esta respetable institución al punto de solicitar, como en otros tiempos acontecía, la intervención de la suprema autoridad en la elección. Lo que deseamos únicamente es que se corrija y ciña este derecho dentro del círculo prescrito por la razón y el interés mismo de los pueblos.

Otro día nos ocuparemos en la parte concerniente á las atribuciones municipales, y en la cuestión sobre el nombramiento ó elección de los alcaldes.

### Correspondencia extranjera.

LONDRES 1.º de agosto.

(De nuestro corresponsal.)

**ASUNTOS DE LA INDIA:** Ayer se recibieron en el ministerio de Negocios Extranjeros, pliegos que confirman las noticias que comunicó á Vds. en mi última sobre la llegada del ejército inglés á Candahar, de cuya ciudad tomó posesión el día 21 de abril, siendo recibido con el mayor entusiasmo por los habitantes. Todos los gefes, excepto uno, han prometido fidelidad al nuevo soberano el Shah SOGAH.

El ejército inglés se proponía dirigirse inmediatamente á Cabul. En el camino se le reunirá el ejército de RUNJEET-SING. Hasta aquí estas noticias son muy satisfactorias; pero el mismo buque que las ha traído ha sido portador al mismo tiempo de otras no tan favorables.

**NOTICIAS DE LA CHINA:** Parte según cartas recibidas de Canton, que las autoridades chinas han cometido la mas injusta tropelia contra los derechos de los ingleses domiciliados en aquel punto, muchos de los cuales, incluso el coronel ELLIOT, superintendente inglés, han sido presos. También se han apoderado los chinos de una gran cantidad de mercancías.

La opinion mas acreditada aquí es que esto dará márgen á hostilidades, las cuales serán sin embargo de corta duración y seguras en su resultado. La China es demasiado débil para sostener el menor choque con una potencia como la Gran Bretaña.

PARIS 3 de agosto.

(De nuestro corresponsal.)

La cuestión de Oriente continúa ocupando la atención pública; pero según dije á Vds. en mi última, los triunfos de MEHMET-ALI, la influencia que parece llamado á ejercer en Turquía y la probable reconciliación de los dos estados rivales, todo hace presumir un intervalo de calma que podrá alejar por algun tiempo los planes ambiciosos de algunas potencias europeas hasta que muera MEHMET-ALI. Sobre este punto, creo poder asegurar á Vds. que la alianza de que se habla entre la Turquía y el Egipto será protegida por nuestro go-

bierno, el cual en caso de necesidad y si alguna de las potencias se pusiese de mala fé, está dispuesto á proteger á MEHMET-ALI.

Los periódicos ingleses están furiosos con motivo de la victoria del bajá lord PONSOMBY que tanto ha contribuido á escitar á MAHMOUD á la guerra, es objeto de sus mas fuertes ataques. ¿Sucederá lo mismo si hubiesen vencido los turcos? No lo creo. Su embargo, esta alarma ha hecho descubrir claramente á cada uno su papel. Las miras de la Inglaterra sobre el Egipto son ahora tan evidentes como las de los rusos sobre Constantinopla. La Francia y el Austria, protegiendo á MEHMET-ALI son las únicas que pueden hacer el papel de mediadoras desinteresadas. Si el bajá de Egipto obra en estas circunstancias la habilidad y moderación de que ya ha dado tantas pruebas, su posición ya tan grande se hace todavía mas gloriosa, y solo la edad podría privarle de llevar á cabo en Constantinopla con sus consejos y su grande habilidad la obra imperfecta de MAHMOUD.

En esta semana habrá todavía algunas sesiones en la Cámara de los pares. Sin embargo, la legislación puede considerarse como concluida. Los periódicos empiezan ya á agitar las cuestiones de que piensan ocuparse en el intervalo que nos separa de la legislatura próxima. El *Courrier Français* ha publicado el resultado de los trabajos del comité de la izquierda, el cual se ha encargado de preparar un proyecto de reforma electoral. Este trabajo ha hecho poca sensación. Nuestra ley electoral es imperfecta; todo el mundo lo sabe; pero las variaciones que el comité BARNOT propone no me parece que contengan elementos suficientes de mejora, para que valga la pena de poner la mano sobre una ley tan importante, cuestión siempre grave, y que conmueve si no logra cimentar. No hablaré á Vds. mucho de este asunto, porque aun no se ha trabado la polémica con bastante calor. Además que á decir verdad, dado que en el estado actual de los ánimos se consiga conoverlos con algunas enmiendas parciales. Ya pasó el tiempo en que se creía ciegamente en la eficacia de las leyes políticas; el país está hoy demasiado cansado y tiene sobrado escepticismo; si se ha de despertar será para algun fin digno de su entusiasmo; pero los reformadores de la izquierda son personajes demasiado inofensivos para sacarle de su letargo.

Pasado mañana se espera aquí á M. THIERS, el cual se ocupa con mucha actividad de su historia del imperio, y dice á cuantos quieren escucharlo que no tiene el menor deseo de subir al poder. Se cree sin embargo que los intereses del partido, á cuya cabeza se halla, y las modificaciones inevitables que amenazan al ministerio del 12 de mayo, hacen muy probable su entrada en el ministerio para cuando empiece la próxima legislatura. Por lo demás reina en todos los ánimos tal incertidumbre sobre el porvenir, que no se atreve uno á mirar el horizonte político, pues se le vé por todas partes cargado de nubes.

Se lee en la *Gaceta* de ayer:

En el mes de junio último salió á cazar á la sierra de Restabal, en el valle de Lecrin, provincia de Granada, el patriota y virtuoso eclesiástico D. José María Ortega, y á la entrada de dicha sierra mató un animal muy raro, cuyas señas son las siguientes: grande como un lobo, cabeza de gato, pero proporcionada al cuerpo, orejas tambien de gato, de figura conica sus puntas, con un pincelito de pelo negro en ellas, ojos muy animados, vigotes idénticos á las cerdas de jabalí y barbas largas como las de un macho cabrío, la piel toda cubierta de pintas redondas pardas y negras en muy buena simetría, su pelo suave, los brazos un poco mas cortos que las piernas, pero mas gruesos que los del lobo y semejantes á los del gato, angosto de barriga, cola corta y uñas muy largas.

D. Manuel Saez Diente se avistó con los señores gefe conservador y catedrático de zoología de la Historia natural, los que le acompañaron con la mayor política é interés á compararlos con los ejemplares que hay en dicho establecimiento de las diferentes variedades de tigres y lincees que se conocen; y no encontrando una exacta analogía con ninguno de ellos, pues aunque conviene en muchas cosas con el lince, se diferencia en otras, principalmente en las barbas de macho cabrío, indicaron dichos señores sería ventajoso conducirlos al establecimiento, á lo que condescendió aquel piéndolo á su amigo Ortega; pero desgraciadamente fue en vano, porque no habiendo tenido en la sierra recurso para preservarlo de corrupción, mandó desollarlo y regaló su piel.

Habiendo despues consultado el caso con otros curiosos naturalistas, todos han extrañado animal tan raro, sin fijar exactamente ninguno su nombre; por lo que, conceptuando si será una variedad de lince desconocida hasta hoy, tanto mas extraña por haber aparecido en el medio día de la península, siendo su clima propio el del Norte, cuanto porque ni antes ni despues se han visto en aquel país semejantes fieras, ha parecido oportuno manifestarlo al público por si por este medio puede llegarse á conocer y caracterizar este raro animal.

Por real orden de 23 de julio último se ha concedido á la villa de Chinchón la competente autorización para celebrar un mercado en los domingos de cada semana, y una feria anual desde el 14 al 22 de agosto.

En la mañana del 8 fueron apresados por la guardia del Museo de pinturas de S. M. dos rateros que acababan de robar nueve duros á un hombre que se hallaba sentado en uno de los bancos del Prado, inmediato á dicho establecimiento. Entendió en el suceso el alcalde del barrio de San Juan.

El 1.º del corriente parió en Estorninos, aldea de la jurisdicción de Alcantara, provincia de Estremadura, frontera de Portugal, una portuguesa, casada con Francisco Leon (Calleja), cuatro niñas, que fueron bautizadas y viven. La madre es de pequeña estatura, y su vientre no anunció jamás un parto tan numeroso. Son pobres que apacientan una pira de cabras. Tres ó cuatro dias antes de parir estuvo la muger en Alcantara, y anduvo con toda agilidad vendiendo una carga de queso. Estuvo con toda serenidad en el parto, animando ella misma á las que la asistían. A las dos horas comió un plato de sopas, y continuó en buena salud. El marido se asustó al ver la tercera y cuarta, y se temió por él. Toda la población, que se compone de 80 vecinos, acudió al momento: las niñas fueron vestidas y lavadas por cuantas podían hacerlo, y hay mucho interés en que vivan las cuatro gemelas.

### VARIEDADES.

**MONUMENTO ELEVADO EN GRANADA POR LOS SEÑORES ROMEA Y DOÑA MATILDE DIEZ A LA MEMORIA DE ISIDORO MAIQUEZ.**

La mayor parte de los periódicos de la capital han dado ya cuenta de este monumento erigido por eminentes artistas en solemnidad y memoria de otro artista, que á despecho del torrente de amarguras y tribulaciones que arrastró sus últimos dias, aparece como un sol caido, cuyos resplandores iluminarán eternamente, aun desde su ocaso, los cie-

los espléndidos del arte. Una gran parte de la generación actual ha sentido salir su alma de su centro, arrastrada por el acento poderoso de un hombre que, semejante á Dios en aquel momento, había brotar de la nada un mundo de sensaciones y de misterios. A los mas jóvenes solo nos es dado palpar al escuchar las entusiastas relaciones de los mas afortunados, y no nos ha cabido otro placer que el de verter una lágrima sobre la tumba obscura y solitaria del gran Maiquez.

Su carrera habia sido luminosa y resplandeciente como la de un astro de gloria: su dominación inmensa, irresistible y misteriosa como el sentimiento; verdes, frondosos y multiplicados sus laureles como los de un descubridor y conquistador de un universo nuevo; infinitas sus coronas de flores y de oro; y rodeado de tanto esplendor y de tantos triunfos, solo podia embellecer su sien la aureola de la desgracia. La desgracia vino, y deshojó sus guirruales, y desgarró sus vestiduras opulentas, y le precipitó de su trono; pero cuando hoy por hoy ja volaron las flores de su frente, la estrella del genio relució allí con todo su esplendor; cuando su ropage cayó despedazado, viéronse sus proporciones bellas y sin igual como las del Apolo de Belvedere, y á falta del antiguo trono se sentó en la cumbre de las montañas y en las ruinas de las ciudades antiguas.

Si para cualquier alma generosa no fuera el infortunio toda una religión, la muerte del gran Maiquez, pobre y desamparado despues de tantos dias venturosos, sería bastante para abrir los ojos al corazón mas ciego. ¿Cuántas meditaciones no asaltarían su alma de artista en las olorosas y floridas calles del Generalife, bajo las afiligadas bóvedas de la Alhambra y al murmullo de la fuente de los Leones! La ciudad de los milagros, de las glorias dispadas y de los recuerdos hermosos, debía encantar sus soledades con las voces melancólicas y dulces que salen de los palacios trocados en sepulcros, y que traen á la memoria alegrías perdidas como nuestras alegrías, ilusiones marchitas como nuestras ilusiones.

El corazón del triste busca consuelo en las tristezas de los siglos, de la naturaleza y de los hombres; y esa mística hermandad, ese inefable consuelo que encuentra en el campo de las abstracciones, son misterios que al alma le es dado contemplar y saborear, pero que nunca alcanzará la lengua á definir. Grande es Mario sin duda sentado sobre las solitarias ruinas de Cartago, contemplando el espectáculo de las propias miserias desde la altura de las miserias antiguas; pero ¿cuánto mas sublime es el gran Maiquez de pie ante el sepulcro de los reyes católicos, solo con su pobreza, su altivez generosa de artista y su celebridad! El uno era un cometa sangriento que se apagaba detrás de la ciudad, de la muerte: era el otro un sol de mayo que se ponía detrás de las brillantes cimas de Sierra Nevada. Acompañaban al primero en su caída las maldiciones de la mitad del mundo y enturbiábase el vapor de la sangre vertida por su mano, mientras el segundo quebraba sus últimos rayos en ojos bañados en llanto de amistad y se llevaba detrás de sí los corazones que tantas veces habia sojuzgado. ¿Cómo la desventura y la muerte pueden igualar aims y destinos tan opuestos?

Los restos mortales del gran Maiquez han desencasado largos años bajo una losa humilde y desconocida, que solo ha ido á visitar algun entusiasta; y al lado de los restos de tantos héroes como doblaron la cabeza sobre la almohada de la muerte en la ciudad de Boabdil. Sin embargo, si el honor á los hombres en cuyos ojos ha puesto Dios un rayo de su gloria, es un placer de naturaleza celestial, apenas puede concebirse como han pasado tantos dias sin levantar mas digno templo á una tan santa memoria. ¿Quién sabe?... quizá el alma del gran artista no habia podido entusendarse con otra alma desde el silencio de la eternidad y aguardaba el momento en que una mano fraternal rompiese su obscura losa para sacar á la luz del sol un nombre que nunca debió verse privado de ella.

Si esto es así, sin duda sus huesos debieron estremecerse de alegría al escuchar las pisadas de los que, herederos de su gloria, iban á libertarle de la soledad y del olvido. A falta de tantas y tan calificadas pruebas como tienen dadas los señores Romeas y la linda Matilde de su amor al arte, la presente haría subir de punto su generosidad en tal manera, que no habria elogios con que encomiarla debidamente. Esta delicada muestra de filial ternura dada al inmortal maestro solo puede salir de corazones hidalgos y ser comprendida por otros tan hidalgos y tan puros como los suyos. Por nuestra parte fuerza es confesar que ha sido indecible y singular el placer y orgullo con que hemos acogido semejante idea, y creemos que lo mismo sucederá á todo pecho verdaderamente español.

No nos detendremos á trazar una prolifas y razonada descripción del monumento de mármol negro erigido con tan loable intención. En esto como en todo miramos mas á los impulsos del alma que á las demostraciones de una vana magnificencia, y una cruz de ébano que la religiosidad artística de estos jóvenes ilustres hubiese fijado sobre el sepulcro del grande hombre, hubiese cautivado tanto nuestra simpatía como el costoso y bello monumento que á su desinterés debemos. Siempre ha sido sincera nuestra amistad á sus personas, y estremada la estima en que hemos tenido su talento; pero nunca han rayado tan alto como en la ocasión presente, en que los hemos visto tan entusiastas artistas como nobles españoles.

ENRIQUE GIL.

### NOTICIA DEL MONUMENTO.

El monumento es de mármol negro desde los cimientos hasta la corona de laurel que lo remata. El sitio que ocupa está al costado del teatro, entre los cafés de D. Pedro Hurtado, el del comercio y las casas de enfrente. Por ornato y defensa tendrá unas calles de acacias y álamos que comparten en tres avenidas el espacio total de la plaza del Campillo. Entre los árboles, y sobre candelabros de hierro, se colocarán faroles de reverbero para que de noche iluminen y alegren aquel lugar.

### Inscripciones.

EN LA FAJA QUE RODEA A LA COLUMNA:

GLORIA AL GENIO.

EN EL FARRERÍ  
A LA MEMORIA

DE  
**Isidoro Maiquez.**

EN EL OFUESTO:

DEDICADO POR JULIAN ROMEA.—MATILDE DIEZ.—FLORENCIO ROMEA.

COSTADO DERECHO:

OTELO.

OSCAR.

CAIN.

HIJOS DE EDIPO.

COSTADO IZQUIERDO:

FENELON.

VANO HUMILLADO.

**GARCIA DEL CASTAÑAR.**

RICO HOMBRE DE ALCALA.

### PARTE COMERCIAL.

**BOLSA DE MADRID DEL 10 DE AGOSTO.**

TITULOS AL 5 POR 100 MODERNOS.

Se ha hecho únicamente dos operaciones una al contado á 20 $\frac{1}{2}$  por 100, y otra á 6 de octubre á 21 $\frac{1}{2}$  por 100 con  $\frac{1}{2}$  de prima.

DEUDA SIN INTERES.

Se ha negociado 988,087 rs. en una operación de certificaciones anteriores á 6 por 100 al contado.

Hace pocos dias publicamos en globo un estado de los presupuestos del vecino reino de Francia tales como han sido aprobados para el año de 1840. Ahora creemos que no dejará de ofrecer algun interés el que insertamos á continuación de dichos presupuestos comparados con los de España, que tomamos de *El Corresponsal* de ayer tarde.

COMPARACION ENTRE LOS PRESUPUESTOS DE ESPAÑA EN 1839 Y FRANCIA EN 1840.

ESPAÑA.		Rs. vn.
1.ª Deuda pública.....	306.268,287	32
2 Dotaciones.—Lista civil....	43.500,000	
3 Ministerios.....	1,072.199,388	
4 Recaudacion y administrac.	235.039,300	
	1,657.006,975	32
FRANCIA.		Rs. vn.
1.ª Deuda pública.....	1,236.900,608	
2 Dotac. { Lista civil.....	53.200,000	
{ Cámara de pares....	2.736,000	
{ Id. de diputados....	2.641,000	
{ Legion de honor....	5.010,300	
3 Ministerios.....	2,180.059,582	
4 Recaudacion y administrac.	476.927,132	
5 Reembolsos, primas y partidas fallidas.....	225.581,034	
	4,183.055,656	

FORMENOR DE GASTOS DE RECAUDACION EN ESPAÑA.

Rs. vn.	151.365,396	Gastos de recaudacion de les rentas.
3.018,738		Id. de las casas de moneda.
22.554,200		Id. de loterías.
2.210,552		Id. de cruzada.
7.533,181		Id. de minas de azogue.
20.000,000		Id. de imprevistas.
21.357,233		Id. de contabilidad del ministerio de la Gobernacion.
7.000,000		Tanto por 100 á las justicias por frutos civiles paja y utensilios.
Total.	235.039,300	

FORMENOR DE MINISTERIOS EN ESPAÑA.

Estado.....	rs. vn.	9.014,220.
Gracia y Justicia.....		18.498,053.
Hacienda.....		121.869,432.
Gobernacion.....		94.139,276.
Guerra.....		771.843,560.
Marina.....		56.829,847.
TOTAL.....		1072.194,388.

RESUPUESTO DE INGRESOS EN FRANCIA PARA 1840.

Contribuciones directas.....	389.080,722
Registro, timbre y fincas.....	225.039,000
Producto de bosques y pesca.....	33.514,000
Aduanas.....	168.190,000
Contribuciones indirectas.....	224.427,000
Correos.....	44.350,000
Universidades.....	4.320,000
Salinas y minas del estado.....	1.655,000
Producto de Argel.....	2.321,000
Productos de diferentes ministerios.....	13.102,450
Id. extraordinarios.....	10.720,000
	1,116.713,172

EDITOR RESPONSABLE A. A. Y GARCIA.

IMPRENTA DE LA COMPAÑIA TIPOGRAFICA.

LA REDACCION

N. 542.

NOTICIA

ABD

BUENOS-

ESTADO

(Del Jornal

Las cartas de I de la revolucion d puesto Bravo. Ha Rodriguez, el pa vive todavia, y l revolucionarios. Mendoza estan ig de á todo esto qu de 170 continen nos. Rosas ha ma division de Lavall en campaña. Se asegura que video, no corre m to es un tal Garzo presidente de la E Rosas ha publi de marzo. Por ell nos emigrados á l que no se hayan c ni con Rivera, ni Cruz, ni con Orit viene á ser una bu Los ministros d deo) han presenta sulta que esta re mundo, excepto c con estos informes tantes de esta ene nos-Aires quedan una alianza con la metido con urgenc ras el convenio c concurrir al bloqu El ministro de l tado del erario p último habia un d los cuales 1.700,00 de Oribes. Este d supletorios que g La comision m hasta 6,000 hombr pública: 2.º Aut extranjeros en el más para tomar á geros durante la ac los gastos de esta ne que se haga un pesos, hipotecando diarias y los bien

Conforme estab del corriente S. A. el sable de Oam es la antigua cerem musulmanes reemp entre los cristianos. Esta ceremonia c tan regresó por ti

SOLEMNE CORON

(Del

INFLUENCIA M

RIZADOS PERREN

tiempo que se espe

trumento á propósi

experimentos de Fre

influjo mútuo de los

cuales, segun aque

jan de obrar unos se

polarizacion son per

talecido esta ley en

los ejes de algunos

diendo de un mismo

minas de mica, ó pri

to de Islandia, form

cundo desaparecen

das por la interferen

tran con muy corta

habiendo podido obt

gun aparato conveni

jo de M. Babinet, ha

minas de turmalina,

una misma pieza, y

una á otra sobre una

Estas laminas, coloc

muy estrechas perfor

ño, dejan subsistir la

tan de la interferenci

dos, pero las apagan

ce caer la linea que

intervalo que separa

que cada rayo atravie

ferente situacion. La